



El joven ermuarra Eneko Lista ha organizado excursiones por rutas montaÑeras en el último año. :: ESTI GARCÍA

«La gente se sorprende con lo que tenemos cerca de casa»

Eneko Lista Miembro de Artarraí Mendi Taldea

Durante este año ha organizado tres salidas con el grupo Artarraí Mendi Taldea y anima a la gente joven a que participe más

:: ESTI GARCÍA

ERMUA. Tiene 24 años, es arquitecto técnico y para desconectar del estrés que conlleva una vida llena de clases y búsqueda de empleo recurre al deporte que lleva practicando desde que recuerda: ir al monte.

Eneko Lista es un ermuarra que es miembro de Artarraí Mendi Taldea desde 2008 y este año ha sido el primero en que ha organizado excursiones a distintos destinos.

–¿Por qué decidió entrar en Artarraí?

–Desde siempre habíamos hecho salidas en familia dentro de Euskadi, pero cuando empezamos a ir más lejos, a Pirineos por ejemplo, vimos que era más peligroso y decidimos federarnos. Para eso, nos pedían estar inscritos en algún club y a partir de ahí aprovechamos las excursiones y salidas que se organizan. Una

de los primeros destinos fue Hiru Erregeen Mahaia, que me trae buenos recuerdos. Fue para mí un logro, porque hasta entonces no había ido a Pirineos. No estaba preparado físicamente y marcó el punto de inflexión, fue ese día cuando decidí que quería coronar montañas.

–¿Por qué la montaña?

–Mis padres siempre han ido, lo he visto siempre en casa, era el paso natural. Pero además, el estar en contacto con la naturaleza me da tranquilidad. Es un sitio que está muy poco explotado, tranquilo y sin obligaciones. Haces deporte tú sólo con-

tra el monte, sin competir con nadie.

–¿Cuáles son sus picos preferidos?

–Aún hay muchos que me gustaría subir. Pero entre mis favoritos están el Midi d'Ossau en la región francesa de los pirineos atlánticos, cerca de Formigal y Anboto. Entre los que aún no conozco pero me gustaría están: el Palomares (La Rioja), el Monte Perdido (Pirineos) o el Picu Urriellu (Asturias). También me gustaría ir al Mulhacén en invierno porque según he oído en verano es más fácil, si vas con nieve hay que empezar de más abajo y llevar más material.

–Este año es el primero en que ha organizado salidas.

–Sí, he intentado organizar tres. El proceso hasta que llega el día de la excursión es largo. En octubre se hace una reunión en la que se presentan las cuentas del año, se hacen las primeras propuestas y se les pone la fecha más idónea. Tras esto, la persona que quiere organizar una salida tiene que hacer la por su cuenta para hacer una primera evaluación de la zona, el mejor sitio para aparcar, el tiempo que va a llevar o como se llega. Todo esto se tiene que extrapolar luego a Artarraí porque no es lo mismo que lo hagan tres personas a que lo hagan veinte, hay que ser más cuidadosos con toda la organización. Todas mis salidas, son sólo de un día, porque son más sencillas de llevar a cabo.

–¿A dónde habéis ido?

–La primera fue a Orisol, un monte muy sencillito que está cerca de Anboto. Como nunca había hecho algo así no quería complicarme demasiado, pero desgraciadamente no pudo salir por mal tiempo, estaba organizada para enero y la meteorología nos jugó una mala pasada. La segunda fue una travesía Ermua – Ondarroa que se hizo el 27 de junio coincidiendo con el Zapato Azul. Estoy muy contento, fuimos unas 15 personas. Por último está Itxina, en el macizo de Gorbea, en la que esperamos pasar también por la cueva Supelegor, esta esperamos hacerla en otoño. Creo que va a ser muy chula, porque se pasa por un bosque de hoja caduca, con lo que los paisajes van a ser espectaculares.

«Mi granito de arena»

–¿Por qué ha decidido a organizar excursiones este año?

–Me considero integrado en el club y pensé que había llegado la hora de poner mi granito de arena. Yo animaría a la gente joven a que venga. La media de edad de la gente que participa en las salidas de monte es normalmente mayor de 40 años, somos pocos lo menores de 30 que participamos. Si que suelen venir a las salidas de barranquismo, pero muy pocas veces a una montaña. Además, es curioso porque cuando alguien se anima se sorprende de todo lo que tenemos tan cerca de casa. Muy poca gente joven conoce Itxina y está a solo 10 kilómetros de Gorbea.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).